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Natal Encantado CDL: Casa 
do Papai Noel na Praça 

Tiradentes tem túnel com 
iluminação especial

A CDL-TO inaugurou na semana passada a tradicional “Casa do Papai Noel” na Praça 
Tiradentes, e entregou simbolicamente as chaves ao “Bom Velhinho”. O Papai Noel, do Natal 
encantado CDL, é aguardado todo ano na conhecida “casinha de vidro” e estará até dia 24 de 
dezembro, pronto para espalhar alegria e receber os visitantes para um registro mágico. Página 8

Presidente da ACE Teófi lo 
Otoni participa de Assembleia 
Extraordinária da Federaminas

O presidente da ACE-
-TO, Ricardo Bastos Peres, 
participou na tarde de terça-
-feira (3/12), da Assembleia 
Geral Extraordinária da Fede-
ração das Associações Comer-
ciais e Empresariais do Estado 
de Minas Gerais (FEDERA-
MINAS), entidade que Ricar-
do é vice-presidente. Página 2

Sindcomércio se reúne com 
secretário de Desenvolvimento 

Econômico de Minas Gerais
O Sindcomércio foi re-

cebido pelo secretário Fer-
nando Passalio e sua equipe, 
na última quarta-feira (4/12), 
para uma importante reu-
nião na Secretaria de De-
senvolvimento Econômico 
de Minas Gerais (SEDE), 
onde os representantes do 
sindicato apresentaram um 
ofício com projetos estraté-
gicos para o futuro de Teófi -
lo Otoni e região. Página 2

Sindijori elege nova 
diretoria por aclamação: 

Rodrigo Fernandes é 
reeleito presidente

A nova diretoria do Sin-
dicato dos Proprietários de 
Jornais, Revistas e Veícu-
los de Comunicação Digital 
do Estado de Minas Gerais 
(SINDIJORI/MG) foi elei-
ta no dia 29 de novembro 
de 2024, por aclamação, vis-
to que foi chapa única para 
o comando da instituição. 
O mandato é para o qua-
driênio 2025 a 2028, sendo 
esta a primeira gestão elei-
ta depois da unifi cação do 
Sindijori/MG com o Sine-
jor/BH. A chapa vencedora 
tem como presidente o em-
presário Rodrigo da Silva 
Fernandes, diretor do Por-
tal e Jornal impresso Ga-
zeta de Varginha. Página 3
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Cidade/Gerais
Presidente da ACE 

participa de Assembleia 
Extraordinária da 

Federaminas
O presidente da ACE-

-Teófilo Otoni, Ricardo 
Bastos Peres, participou na 
tarde de terça-feira (3/12), 
da Assembleia Geral Ex-
traordinária da Federação 
das Associações Comer-
ciais e Empresariais do 
Estado de Minas Gerais 
(FEDERAMINAS), en-
tidade que Ricardo é vi-
ce-presidente. O evento 
reuniu líderes empresariais 
de todo o Estado e teve co-
mo objetivo deliberar sobre 
assuntos de interesse das 
ACEs para o ano de 2025.

Durante a assembleia, 
foram discutidas diver-
sas pautas estratégicas que 
visam fortalecer o asso-
ciativismo e promover o 
desenvolvimento econô-
mico estadual como um 
todo, e em cada uma das 
regiões onde a Federami-
nas está presente através 
das associações comer-
ciais filiadas. Também foi 
apresentado o balanço do 
Congresso da Federami-
nas, ocorrido entre os dias 
21 e 23 de novembro, e 
votado o novo estatuto da 
entidade elaborado de acor-
do com o marco regula-
tório para as instituições.

Ricardo Bastos desta-
cou a importância da união 
entre as associações comer-
ciais para enfrentar os desa-
fios econômicos e fomentar 
o crescimento sustentá-
vel das empresas mineiras. 
Victor Santos, gerente-

-executivo da ACE-Teófi-
lo Otoni, que acompanhou 
o presidente na agenda, res-
saltou a necessidade de ino-
vação e adaptação às novas 
realidades do mercado, en-
fatizando a importância de 
iniciativas que incentivem 
a competitividade e a co-
laboração entre as ACEs.

A participação ativa de 

Ricardo e Victor na Assem-
bleia da Federaminas de-
monstra o compromisso da 
ACE de Teófilo Otoni com 
o progresso e a representati-
vidade do setor empresarial, 
reforçando a relevância das 
associações comerciais no 
cenário econômico de Minas 
Gerais. (Assessoria de comu-
nicação ACE Teófilo Otoni).

Sindcomércio se 
reúne com secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico de Minas

Projeto de troca de 
lâmpadas da Cemig 

chega a Teófilo Otoni

Depois de Ladainha, é a 
vez da cidade de Teófilo Oto-
ni receber o programa de Efi-
ciência Energética da Cemig. 
O programa chega como uma 
boa oportunidade para aque-
les que querem economizar 
energia. A ação permite que 
clientes residenciais da ci-
dade substituam, de forma 
gratuita, até sete lâmpadas 
antigas por outras de tecno-
logia LED. A troca é váli-
da para clientes titulares da 
conta ou que tenham procu-
ração, de acordo com o mo-
delo disponibilizado no posto 
de troca e no site da Cemig. O 
posto de troca ficará no mu-
nicípio entre 9 e 14 de de-
zembro, na Praça Tiradentes.

De acordo com o gerente 
de eficiência energética da Ce-
mig, Ronaldo Lucas Queiroz, 
as lâmpadas de LED são mais 
adequadas para as residências 
porque apresentam durabili-
dade superior e maior efici-
ência. Isso significa que elas 
consomem menos energia 
quando comparadas às lâm-
padas fluorescentes compac-
tas, por exemplo. Contudo, 
a iniciativa busca, sobretu-
do, incentivar o uso susten-
tável da energia no dia a dia. 

“Nós queremos fomen-
tar na população a cultura da 
eficiência energética. E a tro-
ca de lâmpadas é uma de-
monstração de que é possível 
contribuir para a construção 
de um futuro mais sustentá-

O Sindcomércio de Te-
ófilo Otoni foi recebido pelo 
secretário Fernando Passalio 
e sua equipe, na última quar-
ta-feira, 4 de dezembro, para 
uma importante reunião na Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais 
(SEDE), onde os representan-
tes do sindicato apresentaram 
um ofício com projetos estra-
tégicos para o futuro de Teófilo 
Otoni e região. Entre as de-
mandas, destacam-se melho-
rias na infraestrutura, incentivo 
ao comércio, fortalecimen-
to da segurança, moderniza-
ção urbana e apoio à educação.

 “Nosso objetivo é criar 

vel com atitudes simples. A 
modernização de lâmpadas é 
uma possibilidade de reduzir 
o desperdício de energia elé-
trica, potencializada, ainda, 
quando as pessoas começam 
a entender que é importan-
te não deixar luzes acesas 
sem necessidade e aprovei-
tar a luz natural do dia pelo 
máximo de tempo”, desta-
ca Ronaldo Lucas Queiroz. 

Como os clientes re-
sidenciais podem parti-
cipar - Para participar, os 
clientes residenciais devem 
apresentar a última conta de 
energia quitada e um docu-
mento de identidade. A troca 
de lâmpadas será feita me-
diante a apresentação de até 
sete unidades de lâmpadas. 
Os interessados também de-
vem estar adimplentes com 
a companhia de energia elé-
trica, havendo possibilida-
de de consultar a situação no 
momento da troca das lâmpa-
das. Nesse sentido, a Cemig 

solicita que os interessados 
levem também um compro-
vante de pagamento, mes-
mo que este seja apresentado 
virtualmente, pelo celular. 

Programa de Eficiên-
cia Energética - Essa é uma 
iniciativa do Programa de 
Eficiência Energética, regu-
lado pela Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica, que 
promove o uso sustentável 
da energia elétrica e melho-
rias na qualidade de vida dos 
mineiros. Desde o início do 
Programa, em 1998, as ini-
ciativas beneficiam, princi-
palmente, clientes de baixa 
renda e instituições públi-
cas e filantrópicas (hospi-
tais e escolas, por exemplo) 
de atendimento à sociedade. 

Serviço: troca de lâmpa-
das de clientes residenciais. 
Local: na Praça Tiradentes, 
no centro. Data: entre 9 e 14 
de dezembro, de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17 ho-
ras e sábado das 8h às 12h.

oportunidades, gerar mais em-
pregos e transformar nossa ci-
dade em um verdadeiro polo 
de desenvolvimento para todo 
o estado. Agradecemos o apoio 
e a participação do vereador 
Gabriel Gusmão (PRTB)”, 

disse o vice-presidente do 
Sindcomércio, Renato Freitas 
Martins, que completou, “va-
mos juntos construir um futuro 
melhor”. (Informações/Foto: 
assessoria de comunicação/ 
Sindcomércio Teófilo Otoni).

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)

Iniciativa busca promover o uso eficiente e sustentável 
da energia; clientes residenciais devem apresentar a conta 

de luz e lâmpadas antigas no ponto de troca 
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Gerais
Sindijori elege nova 

diretoria por aclamação: 
Rodrigo Fernandes é 
reeleito presidente

A nova diretoria do Sin-
dicato dos Proprietários de 
Jornais, Revistas e Veícu-
los de Comunicação Digital 
do Estado de Minas Gerais 
(SINDIJORI/MG) foi elei-
ta no dia 29 de novembro de 
2024, por aclamação, visto 
que foi chapa única para o co-
mando da instituição. O man-
dato é para o quadriênio 2025 
a 2028, sendo esta a primeira 
gestão eleita depois da unifi-
cação do Sindijori/MG com 
o Sinejor/BH. A chapa ven-
cedora tem como presiden-
te o empresário Rodrigo da 
Silva Fernandes, diretor do 
Portal e Jornal impresso Ga-
zeta de Varginha. Ele também 
preside a Câmara da Indústria 
da Comunicação da Federa-
ção das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (FIEMG).

O Sindijori/MG reúne 
a maior e mais diversificada 
rede de Jornais impressos e 
Portais digitais de notícias de 
Minas Gerais, consolidando-
-se como referência no mer-
cado publicitário mineiro. 
Ao longo dos últimos anos o 
Sindijori/MG ganhou ainda 
mais força na defesa dos as-
sociados ao ter seu Cadastro 
Positivo como aliado técnico 
de agências de publicidade e 
os principais clientes do mer-

cado para a construção dos 
planos de mídia, principal-
mente no interior de Minas. 
Além disso, a maior intera-
ção da diretoria do Sindijori/
MG com o mercado publici-
tário em BH, além de capitais 
como Brasília e São Paulo, 
permitiu que os jornais im-
pressos e portais digitais mi-
neiros ganharam espaço nos 
planos de mídia, trazendo 
mais recursos para o setor.

“Nosso trabalho pre-
cisa ser focado na união do 
setor e capacitação das em-
presas, pois a competiti-
vidade com as Big Tecs é 
cada dia maior, porém jun-
tos temos a maior rede de 
comunicação de Minas, iden-
tificada com todas as regiões, 
isso precisa ser fortalecido 
e apresentado no mercado” 
disse Rodrigo Fernandes.

À reportagem do Diário 
Tribuna, de Teófilo Otoni, Ro-
drigo falou das suas perspec-
tivas em mais um mandato 
como presidente do Sindijo-
ri. Para ele, “os desafios são 
muito grandes, porque os 
jornais impressos e os por-
tais digitais enfrentam uma 
grande e desleal concorrência 
com as Big Tecs, com as re-
des sociais”, citando “a ques-
tão da tributação, que pagam 

A eleição foi realizada no dia 29 de novembro e a posse será em janeiro de 2025

Presidente da ALMG 
é homenageado no 

Dia dos Gerais

Aos pés da Matriz de 
Nossa Senhora da Concei-
ção, a mais antiga do Estado, 
o presidente do Parlamen-
to mineiro, deputado Tadeu 
Leite (MDB), recebeu, no 
domingo (8/12/24), o Gran-
de Colar da Medalha dos 
Gerais, em Matias Cardoso 
(Norte de Minas). A home-
nagem foi realizada durante a 
cerimônia do Dia dos Gerais, 
em que a capital do Estado é 
transferida para o município, 
considerado o marco inicial 
da colonização dos sertões 
do São Francisco. A data foi 
instituída em 2011, pela Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 21, para celebrar 
a relevância histórica e cul-
tural dos povos geraizeiros.

Tadeu Leite, orador ofi-
cial da solenidade, lembrou 
a trajetória do movimento 
para a valorização da região 
e o seu papel como presi-
dente da comissão que ana-
lisou a proposta. “A PEC 21 
é uma vitória do movimento 
catrumano, ancorado por in-
telectuais, autoridades e ins-
tituições que se empenharam 
em fazer reconhecer que Mi-
nas Gerais não é produto so-
mente do ouro e do diamante. 
É também do gado, do cou-
ro, da farinha e do peixe do 
São Francisco”, ressaltou o 
deputado. Para ele, essa é a 
condecoração mais impor-
tante dos seus 14 anos de vi-
da pública porque referencia 
sua terra e sua gente, “sou ge-
raizeiro como vocês”, afir-
ma o presidente da ALMG. 

“Foi a partir daqui que 
pude contribuir para que nos-
sa gente tivesse dias melho-
res e mais qualidade de vida, 
sempre guiado pela fé no fu-
turo que caracteriza o espírito 

do Norte. Este Grande Colar 
sempre trará à minha memó-
ria o vínculo inquebrantável 
com a minha região” – Tadeu 
Leite, Presidente da ALMG

O parlamentar disse ain-
da que tem se pautado pelo 
diálogo, respeito às diferen-
ças e pela busca de soluções 
em prol da população minei-
ra. “Aprendi vivendo aqui 
e convivendo com os meus 
conterrâneos e companhei-
ros de caminhada a atuar 
na defesa da democracia e 
do povo mineiro. Citando 
o escritor Guimarães Ro-
sa, Tadeu explica que “o ser-
tão está dentro da gente”. 

Para o governador Ro-
meu Zema, hoje é dia de ce-
lebrar uma região que faz do 
Estado o principal produtor 
de energia solar no Brasil. 
Destacou também os inves-
timentos na Universidade 
Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), que se tornou 
relevante polo de pesqui-
sas científicas e inovação. 

Romeu Zema enfatizou 
o percurso do deputado Ta-
deu Leite, que, nas palavras 
do governador, é um dos po-
líticos originários dos Gerais, 
que mais tem se dedicado ao 
território. Ele diz confiar que 
o trabalho em conjunto en-
tre Legislativo e Executivo 
trarão ainda mais desenvol-
vimento social, econômico 
e cultural para toda Minas. 

Maurelio Santos, prefei-
to do município, agradeceu 
ao presidente da ALMG por 
fazer chegar aos povos das 
Gerais as políticas públicas 
necessárias ao crescimento do 
Norte mineiro. Falou também 
sobre a restauração da matriz, 
que se encontra em obras. Ele 
solicitou ainda que se faça em 

etapa seguinte o restauro ar-
tístico da igreja. Cobrou ainda 
a realização de ponte, que be-
neficiará as cidades da região. 

Homenagem faz tri-
buto a homens e mulheres 
que contribuem para o de-
senvolvimento da região - O 
Dia dos Gerais é comemora-
do todos os anos no dia 8 de 
dezembro. A solenidade ho-
menageia personalidades que 
contribuem para o desenvol-
vimento cultural, social e eco-
nômico da região. Os homens 
são agraciados com a Meda-
lha Matias Cardoso e as mu-
lheres, com a Medalha Maria 
da Cruz. Em 1673, o capitão e 
mestre de campo Matias Car-
doso de Almeida partiu de 
São Paulo com 125 homens, 
organizando lugares de pouso 
e plantações para suprir a ban-
deira de Fernão Dias. Em sua 
expedição, foi o responsável 
por fundar vários povoados, 
que deram origem às cida-
des atuais do Norte de Minas.

Dona Maria da Cruz era 
casada com Salvador Car-
doso de Oliveira, sobrinho 
de Matias Cardoso. Ela ad-
ministrava a fazenda Pedras 
de Baixo, cuja casa gran-
de era um orfanato. Empre-
gava os jovens, sustentava 
e cuidava dos enfermos e 
provia educação de crian-
ças e adolescentes, pagando 
os mestres de leitura, músi-
ca e ofício. Em 1736, ela foi 
a única mulher entre as lide-
ranças de uma revolta contra 
a cobrança de impostos pela 
Coroa Portuguesa, no episó-
dio que ficou conhecido co-
mo Motim do Sertão do São 
Francisco. (Assessoria de 
Imprensa da ALMG/ Gerên-
cia-Geral de Imprensa e Di-
vulgação/ Foto: Willian Dias).

Homenagem recebida pelo deputado Tadeu Martins é destinada a personalidades que contribuem 
para o desenvolvimento cultural, social e econômico da região Norte de Minas Gerais

mais, e a divisão do bolo pu-
blicitário do mercado, que 
também não é justa”. Mas 
acredita que, “com a união 
dos veículos no Sindijori é 
o que tem feito a diferença 
no mercado, principalmen-
te no mineiro, onde atuam”.

Diretoria do Sindicato 
dos Proprietários de Jor-
nais, Revistas e Veículos de 
Comunicação Digital do 
Estado de Minas Gerais 
- Quadriênio 2025/2028:  

Diretoria Presiden-
te: Rodrigo Silva Fernandes 
(Varginha); Vice-Presiden-
te: Carlos Antônio Alonso 
Parreira (Passos); Diretor Ad-
ministrativo: José Vicente 
Alves (Poços de Caldas); Di-
retor Financeiro: Márcio 
de Oliveira Borges (Var-
ginha). Diretores Ad-
juntos: Heny de Souza 
(Ituiutaba), Marcelo Luis da 
Silva (Nova Resende). Con-
selho Fiscal – Efetivos: El-
berty Valadares Alves (Belo 
Horizonte), Vagner Donizet-
ti Alves (Muzambinho), Wil-
mar Souza e Silva* (Teófilo 
Otoni). Conselho Fiscal – Su-
plentes: Antônio Claret Guer-
ra (Belo Horizonte).  *Pela 
segunda vez, o diretor do 
Tribuna do Mucuri Ltda “Di-
ário Tribuna” é conselhei-
ro fiscal efetivo, da Diretoria.

Delegados junto à Fie-
mg – efetivos: Rodrigo Sil-
va Fernandes, Paulo André 
de Alcântara Nacife (Belo 
Horizonte). Delegados Su-
plentes: Thiago Vilela Rocha 
(Formiga), Veronici Maria da 
Silva Leite de Matos (Cara-
tinga/Manhuaçu). Diretor 
Executivo da Capital: Yvan 
Muls. Diretor Executivo do 
Interior: Ésio Nogueira de 
Menezes. Conselho de Éti-
ca: Clésio Peixoto (Conse-
lheiro Lafaiete), Paula Karacy 
(Ouro Preto/Mariana), Su-
zana Neves (Juiz de Fora).

O deputado estadual Tadeu Leite (MDB) recebeu a comenda em 
Matias Cardoso (Norte de Minas), no domingo, 8 de dezembro 

O empresário Rodrigo da Silva Fernandes, diretor do Portal e Jornal 
impresso Gazeta de Varginha foi reeleito presidente, por aclamação
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Gerais
Governo de 

Minas publica 
mais 1.826 atos 
de progressão 
e promoção 

da carreira de 
servidores

O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE/
MG), publicou novos atos 
de progressão e promoção na 
carreira de servidores efetivos 
que cumpriram os requisitos 
estabelecidos. A medida re-
força o compromisso do Go-
verno com a valorização dos 
profissionais da educação.

Os atos foram publica-
dos no Diário Oficial do Es-
tado de Minas Gerais, na 
sexta-feira (6/12), sendo 1.379 
concessões de progressão 
e 447 concessões de pro-
moção, disponíveis a par-
tir da página 19 do caderno. 
No total são 1.826 novos 
atos de evolução na carreira 
dos servidores da Educação. 

“O Governo de Minas 
trabalha incessantemente pa-
ra garantir os direitos dos nos-
sos servidores. Nesse sentido, 
com a publicação de mais um 
lote de evolução na carrei-
ra, composto por promoções 
e progressões, reafirmamos 
nosso compromisso com a 
valorização dos profissionais 
da Educação”, afirma a sub-
secretária de Gestão de Re-
cursos Humanos da SEE/
MG, Gláucia Ribeiro. Com 
essas publicações, o núme-
ro de progressões e promo-
ções concedidas em 2024 
totaliza 66.176 benefícios, 
assegurando o crescimen-
to e o desenvolvimento pro-
fissional dos servidores da 
Educação em todo o estado.

Plano de carreira - O 
Plano de Carreira dos Profis-
sionais da Educação Básica 
foi estabelecido pela Lei n° 
15.293/2004. A diretriz de-
fine a evolução nas carrei-
ras dos servidores efetivos da 
SEE/MG, por meio de pro-
gressões e promoções. As pro-
gressões são horizontais, com 
mudanças de grau na carreira, 
e os critérios para concessão 
são: estar em efetivo exercí-
cio, ter cumprido o interstício 
de dois anos de efetivo exer-
cício no mesmo grau e ter re-
cebido duas avaliações de 
desempenho individual satis-
fatórias desde a sua progres-
são anterior (70% ou mais).

Já as promoções são ver-
ticais, com mudanças de nível 
na carreira. Os critérios para 
concessão são: estar em efe-
tivo exercício, ter cumprido 
o interstício de cinco anos de 
efetivo exercício no mesmo 
nível, ter recebido cinco ava-
liações de desempenho indivi-
dual satisfatórias, desde a sua 
promoção anterior (70% ou 
mais) e possuir a escolarida-
de mínima exigida para o ní-
vel imediatamente superior. 
Para que a evolução na carrei-
ra ocorra, os dados do servidor 
no Sistema de Administração 
de Pessoal (Sisap) devem es-
tar sempre atualizados. Essa 
atualização compete às Su-
perintendências Regionais 
de Ensino (SREs) e à Uni-
dade Central. (Crédito: Dir-
ceu Aurélio/ Imprensa MG).

Ao longo de 2024, foram publicados 66.176 
atos de progressão e promoção da carreira

Governo alugou oito rabecões para 
melhorar atendimento no Estado

O contrato de locação 
já vigente deve resultar na 
disponibilização, ainda em 
2024, de oito novos rabe-
cões para a Polícia Civil 
de Minas Gerais. A infor-
mação foi prestada durante 
audiência pública para dis-
cutir a insuficiência desses 
veículos para atendimento 
da população. A reunião foi 
realizada pela Comissão de 
Segurança Pública da As-
sembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) na 
sexta-feira (6/12/24). O de-
putado Sargento Rodrigues 
(PL) solicitou o encontro 
diante de denúncia feita pe-
lo Sindicato dos Servidores 
da Polícia Civil (Sindpol).

Conforme apresenta-
do pelo presidente do Sin-
dipol, Wemerson da Silva 
de Oliveira, no último fim 
de semana, havia apenas 
dois rabecões em condi-
ções de atendimento na Re-
gião Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH). Ele in-
formou que a área é coberta 
por sete rabecões, mas cin-
co estavam em manuten-
ção. Um dos que estava em 
funcionamento estragou na 
estrada com dois corpos. O 
policial que conduzia o ve-
ículo precisou fazer sozi-
nho a manutenção do carro. 
Como resultado, em mui-
tos casos a espera dos fami-
liares para o transporte de 
corpos de vítimas de aci-
dentes ou de violência che-
gou a ultrapassar 10 horas. 

Polícia Civil e Seplag 
disseram que problema 
está solucionado - Repre-
sentantes da Polícia Civil 
e da Secretaria de Planeja-
mento e Gestão (Seplag) 
admitiram o problema, mas 
indicaram que já foram to-
madas providências para re-
solver a questão. Segundo o 
subsecretário de logística e 
patrimônio da Seplag, Mar-
cos Eduardo Soares, desde 
2010 são utilizados mode-
los de análise que avaliam 
os indicadores do uso dos 
bens dos diferentes órgãos. 
Ele apresentou dados gera-
dos no que diz respeito aos 
rabecões. Em todo o Esta-
do, são 17 rabecões. Des-
ses, 14 foram adquiridos 

em 2012 e três, em 2020. Es-
ses, porém, ficaram em mé-
dia 184 dias imobilizados 
em 2024 para manutenção. 
Foram entre duas e sete ma-
nutenção por veículo no ano.

O convidado conside-
rou alto o número de manu-
tenções e o tempo gasto nos 
consertos. Ele disse ser ne-
cessário saber se há maus 
serviços prestados pelos for-
necedores, por exemplo. 
Marcos Soares se compro-
meteu a investigar a situa-
ção. Por fim, ele informou 
que oito dos 17 rabecões 
atuais já estão em processo 
de baixa. Eles serão substi-
tuídos por veículos locados 
a partir de contrato assina-
do no fim de setembro. De 
acordo com o contrato, es-
ses veículos deverão ser 
disponibilizados pela em-
presa até o fim de dezembro.

Modelo de locação se-
rá inédito na instituição 
- De acordo com o superin-
tendente da Polícia Técnico-
-Científica da Polícia Civil, 
Thales Bittencourt de Barce-
los, é a primeira vez que os 
rabecões serão utilizados no 
modelo de locação. Segundo 
ele, verificou-se que o mode-
lo híbrido (com veículos pró-
prios e alugados) tem sido 
usado em vários estados. Al-
guns detalhes do contrato de 
locação, que o fariam mais 
vantajoso que a compra dos 
rabecões, foram citados pe-
lo diretor de transportes da 
Polícia Civil, Francis Diniz 
Guerra. Um deles, segundo 
ele, seria a renovação cons-
tante da frota, já que os veí-
culos deverão ser substituídos 
a cada 30 meses. Além dis-

so, o convidado informou 
que a empresa locatária será 
responsável pelas manuten-
ções preventivas e corretivas 
dos veículos, devendo subs-
tituí-los durante o período de 
manutenção. Guinchos tam-
bém estão incluídos, bem 
como seguro contra tercei-
ros e a limpeza dos rabecões.

Falta de policiais para 
atuar nos rabecões também 
é denunciada - Ao longo da 
audiência, foram discutidos 
outros problemas relaciona-
dos com as atividades que 
utilizam os rabecões. We-
merson de Oliveira, do Sin-
dipol, disse que há poucos 
policiais para trabalhar nos 
veículos, que acabam rodan-
do com apenas um servidor. 
Por isso, as remoções dos cor-
pos dependem muitas vezes 
do apoio de familiares das 
vítimas ou de policiais mili-
tares que estão no local. Ele 
demandou o reconhecimen-
to de adicional por “risco de 
contágio” para esses profis-
sionais, como recebem aque-
les que atuam nos Institutos 
Médicos-Legais (IMLs), em 
função do contato com mate-
riais biológicos. Denunciou, 
ainda, que os profissionais 
só recebem luvas e faltam 
outros equipamentos de se-
gurança, como máscaras.

Thales Bittencourt, supe-
rintendente da Polícia Civil, 
informou que a RMBH con-
ta com dois Institutos Médi-
co-Legais (IML), situados em 
Belo Horizonte e em Betim, 
que realizam em média, res-
pectivamente, 23 e 2 necrop-
sias diariamente. Para atuar 
nos locais, são 18 investigado-
res condutores de rabecões em 

Belo Horizonte e 6 em Betim. 
Ele admitiu que na Capital os 
profissionais atuam sozinhos. 
Já em Betim, são acompanha-
dos por servidores cedidos pe-
la prefeitura ou por servidores 
administrativos da Polícia Ci-
vil. Concurso vigente para 255 
policiais civis, bem como ou-
tro em negociação para 118 au-
xiliares de perícia que devem 
ajudar a amenizar o problema.

Sobre o risco de contá-
gio, Thales Bittencourt disse 
que já foram feitos pedidos pa-
ra garantir a gratificação, mas 
nota técnica da Seplag, expe-
dida em 2021, negou o pedi-
do. A nota, porém, teria feito 
uma confusão entre o risco de 
contágio e o adicional de in-
salubridade. O convidado se 
comprometeu a retomar os 
estudos para resolver a ques-
tão. Segundo ele, o adicio-
nal atualmente é pago, pela 
via administrativa, aos inves-
tigadores que atuam como 
auxiliares de necropsia e po-
de ser possível utilizar o mes-
mo caminho para contemplar 
os condutores de rabecão.

O deputado Sargento 
Rodrigues criticou as respos-
tas por considerar que as so-
luções são morosas. Para ele 
e o representante do Sindica-
to dos Delegados da Polícia 
Civil, Márcio Naback, a es-
trutura de trabalho, incluin-
do recursos como viaturas, 
tem sido garantida por emen-
das parlamentares, já que não 
há investimentos reais do go-
verno. O deputado Delega-
do Christiano Xavier (PSD) 
afirmou que o problema dos 
rabecões é histórico e que é ne-
cessária uma solução definiti-
va. (Foto: Alexandre Netto).

Na audiência, também foi discutida a falta de policiais para atuarem nos veículos
 e foi demandado um adicional aos profissionais por risco de contágio

Wemerson Silva de Oliveira, presidente do Sindpol, denunciou a precariedade dos serviços do rabecão 
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Moda/Gerais
Primeira expedição 

pedagógica da UFVJM 
cruza fronteiras de 21 
municípios mineiros

Conectar lutas, memórias, 
modos de vida e saberes dos ter-
ritórios do Vale do Jequitinhonha 
aos processos formativos desen-
volvidos no âmbito da pesquisa, 
ensino e extensão da UFVJM. 
Esse foi o principal objetivo da 
travessia pelos caminhos do Rio 
Jequitinhonha, a ‘Viagem Inter-
disciplinar da nascente à foz do 
Rio Jequitinhonha: tecendo sa-
bedorias entre ataques e resistên-
cias’. Realizada pelo Programa 
de Pós-Graduação em Estudos 
Rurais (PPGer) e pelo Programa 
de Pós-Graduação em Ciências 
Humanas, a expedição pedagó-
gica da UFVJM saiu no último 
dia 14 de novembro e durou até 
o dia 21 de novembro deste ano.

A expedição contou com 
a participação de pesquisado-
res dos dois Programas de Pós-
-Graduação, em Estudos Rurais 
e Ciências Humanas; estudantes 
do curso de graduação em Li-
cenciatura em Geografia e Edu-
cação do Campo (LEC); cinco 
professores da UFVJM; e um 
grupo de internacionalistas (ale-
mães, espanhola, russa), lutado-
ras da causa indígena da região 
e da Comissão Pastoral da Terra. 
O percurso contou com visitas a 
comunidades quilombolas, indí-
genas; campesinos da reforma 
agrária; e comunidades urbanas 
atingidas por barragem do Rio 
Jequitinhonha e marisqueiras.

“Embebido no ideal de que 
‘el camino se hace al caminar’; e 
seguindo o roteiro das memórias 
e resistências dos Vales, cruza-
mos as fronteiras de 21 muni-
cípios (18 em Minas Gerais e 3 
na Bahia), dormimos em 6 mu-
nicípios ao longo do Rio Jequi-
tinhonha. Fizemos mais de 18 
paradas para encontros e diá-

logos sobre as histórias, rique-
zas e lutas de povos indígenas, 
comunidades quilombolas, re-
ligiões de matriz africana, sin-
dicalistas rurais, escola família 
agrícola, agricultores de toda di-
versidade de riquezas regionais, 
movimentos sociais que lutam 
pelo direito à terra, educação, 
moradia e por reparação aos da-
nos causados por grandes em-
preendimentos empresariais”, 
conta a coordenação do mes-
trado em Estudos Rurais, pro-
fessora Ivana Cristina Lovo.

A coordenadora narra que 
“o caminho vivido ao longo da 
bacia do Rio Jequitinhonha de-
nunciou que os grandes empre-
endimentos foram viabilizados 
com a conivência do estado, 
que parece abandonar a região 
à sua própria sorte e só age com 
sua grande força para viabilizar 
a exploração dessas populações 
e de seus bens comuns, a come-
çar pela derrubada das florestas 
e genocídio dos povos origi-
nários para o avanço dos lati-
fúndios, para a mineração dos 
metais preciosos enviados para 
a Europa e até hoje comercia-
lizados nos mais ricos centros 
econômicos mundiais, passan-
do pelo avanço da monocultu-
ra de eucalipto e seu ‘deserto 
verde’ devastando os solos co-
munais das chapadas, as águas, 
o cerrado e a mata atlântica”.

Ivana relata que" a expe-
dição encontrou pescadores 
sem peixes e cidades turísticas 
abandonadas pela construção 
de grandes barragens hidroe-
létricas no Rio Jequitinhonha. 
Barragens que empossaram e 
controlam a vazão do rio em no-
me da elevação de suas taxas de 
lucro, em benefício de isenções 

fiscais na conta de energia elé-
trica das grandes empresas, sem 
compensação para a população 
local, profundamente impacta-
da pelos danos socioambientais 
e a degradação do Rio Jequiti-
nhonha. E, mais recentemen-
te, a crescente ameaça da nova 
corrida multinacional pelo ‘ou-
ro branco’, o lítio, que começa 
a gerar muita riqueza no exte-
rior e deixar devastação e sacri-
fício no Vale do Jequitinhonha, 
anunciando a continuidade do 
ciclo de expropriação colonial”.

Para a professora, “apesar 
dos ataques e ameaças, ou talvez 
exatamente por isso, a bacia do 
Rio Jequitinhonha possui enor-
me patrimônio natural e guarda 
grande riqueza cultural de um 
povo feliz e forte, que se articula 
para lutar por um Vale do Jequi-
tinhonha livre de toda forma de 
opressão e exploração. Essa foi 
a primeira atividade na UFVJM 
que atravessou o rio, para além 
das cisões geopolíticas estadu-
ais do território dos povos do 
Jequitinhonha. Certos de que a 
expedição pela bacia do Rio Je-
quitinhonha não se esgota com 
a chegada do coletivo viajante 
em Diamantina, mas se trans-
forma na práxis educativa que 
reconhece o território da bacia, 
entendendo suas diversidades, 
saberes, semeando o diálogo, a 
partilha e a articulação dos po-
vos do Vale, seguiremos adian-
te. A semente foi lançada, deixou 
o dever de reviver a travessia, 
envolvendo mais representan-
tes das comunidades visitadas 
e os respectivos movimentos 
sociais que os representam”, 
reflete Ivana. (Divisão de Jor-
nalismo e Imprensa/ Coordena-
doria de Comunicação Social).

BLUSINHAS NOVAS
A moda nacional ganhou 

um mimo especial neste fi m 
de ano, com o aumento da 
alíquota mínima para produ-
tos importados (o famoso im-
posto da blusinha) de 17% 
para 20%. Pesou nisso, a in-
cidência do ICMS acordada 
nessa semana pelos estados.

Juntando-se a esse fato a 
valorização do dólar, o mer-
cado cresce para as marcas 
brasileiras de moda. Desde 
as maiores como Riachue-
lo e Renner, até pequenas 
marcas que são a maioria da 
indústria fashion nacional.

O fato foi comemora-
do pelas entidades de varejo, 
têxtil e confeccionista. Para 
elas, isso vai corrigir injusti-
ças tributárias, mesmo lem-
brando que os impostos que 
a indústria e o varejo nacio-
nal (ainda) pagam uma car-
ga ainda mais elevada que as 
plataformas de e-commerce. 

A carga tributária total 
das plataformas internacio-
nais de e-commerce no Bra-
sil, atualmente é de 44,5%, e 
passará a ser de 50%. Mas a 
da nossa indústria (incrivel-
mente) ronda os 90% em al-
guns casos. Pelo menos, um 
bom sinalizador para nossa 
moda em 2025, que não te-
ve uma boa temporada nes-
te 2024. As entidades que 
se manifestaram sobre o as-
sunto, foram a ABVTEX 
(Associação Brasileira do 
Varejo Têxtil), a ABIT (As-
sociação Brasileira da Indús-
tria Têxtil e de Confecção) 
e o IDV (Instituto para De-
senvolvimento do Varejo). O verão 2024 da Renner

Wagner Penna Fotos: Reprodução

Da nascente à foz do Rio Jequitinhonha, travessia foi realizada do dia 
14 ao último dia 21 de novembro; com participação de professores, 
alunos e grupo de internacionalistas (alemães, espanhola, russa)

Encontro com povos de Terreiro Casa das 
Águas, em Belmonte, no dia 19 de novembro

Grupo na Margem do Jequitinhonha na área da 
escola Família Agrícola Renascer no Assentamento   

da Reforma Agrária Campo Novo

Momento de diálogo na Aldeia Cinta Vermelha, 
Araçuaí - partilhas sobre o Campus Quilombo do 

IFNMG, no dia 16 de novembro

Belmonte, as margens do Rio na sua foz, reunião 
no ponto de encontro da associação dos pescadores
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Segurança Pública

Após denúncia Polícia 
Militar prende homem com 
arma de fogo em Araçuaí

PM recupera motocicleta 
furtada em Araçuaí

PM registra tentativa de 
homicídio em Itinga

PM de Minas realiza a 
Operação Natalina 2024 

em todo o Estado

Homem morre em 
grave acidente na BR 
116, em Teófi lo Otoni

A Polícia Rodoviária 
Federal foi acionada para 
registro do grave aciden-
te ocorrido na manhã des-
ta segunda-feira (9/12), no 
Km 268 da BR 116, em 
Teófi lo Otoni, tratando-se 
de uma colisão entre um 
veículo Spim da Cemig e 
um ônibus de turismo que 
saiu de Bom Jesus da La-
pa/BA com destino a Ca-
riacica/ES. O condutor do 
veículo Spim, funcionário 
da Cemig, Marcelo Lopes 
Lacerda, 49 anos, faleceu 
no local. E do ônibus, teve 
uma vítima de lesões leves.

Segundo o PRF Rena-
to, o que aponta nos levan-

tamentos no local, é que o 
veículo da Cemig seguia no 
sentido Catuji, estaria fa-
zendo uma ultrapassagem 
na pista da esquerda onde 
tem a terceira faixa, e o ôni-
bus descia a Serra do Nico-
letti sentido Teófi lo Otoni, 
e possivelmente o automó-
vel teria invadido a contra-
mão de direção. O policial 
disse que, nesse local, já 
ocorreram vários aciden-
tes com gravidade, e infe-
lizmente tinha um radar de 
60Km/h exatamente no lo-
cal, o que evitou vários aci-
dentes, mas foi retirado.

Ele explica que, devi-
do a processo de licitação e 

questão administrativa, os 
radares foram retirados da 
rodovia. Questionado sobre 
esse radar retirado, se po-
deria ter evitado o acidente, 
pois os veículos obrigato-
riamente teriam que passar 
de acordo com a veloci-
dade permitida, o policial 
disse: “com certeza. A prio-
ridade da PRF é salvar vi-
das, e os radares ajudam a 
evitar acidentes como es-
se, que coincidentemente 
no local tinha um radar de 
60Km/h, foi retirado já tem 
alguns meses, e até agora 
os radares não foram reco-
locados nos locais”. (Co-
laborou: Thiago Cardoso).

A Polícia Militar recebeu 
informações da equipe de in-
teligência do 70° BPM, no sá-
bado (7/12), sobre a possível 
localização de uma motocicle-
ta que havia sido furtada em 
5/12, em Araçuaí, os militares 
fizeram diligências e encon-
traram a motocicleta Yamaha 
Fazer de cor preta, que já ha-
via sido pintada de branco e 
estava com a numeração do 
chassi e do motor adulterados.

Os militares fizeram ras-
treamento à procura do autor da 
receptação, que foi encontrado 
e preso no bairro Nova Espe-

A Polícia Militar de Itin-
ga foi acionada, na madruga-
da de segunda-feira (9/12), 
após um homem dar entrada 
na Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) local com 
um ferimento de disparo de 
arma de fogo no antebraço 
esquerdo. A vítima relatou 
ter sido atacada por três in-
divíduos armados, no bair-
ro Planalto, e reconheceu 
um dos suspeitos como par-
ticipante da ação criminosa.

Segundo informações 
preliminares, o ataque esta-
ria relacionado a uma dis-
puta pelo controle do tráfi co 
de drogas na região, sen-
do a vítima e outro homem 
os possíveis alvos. Após di-
ligências, a Polícia Militar 
conseguiu localizar e pren-

A Polícia Militar de Mi-
nas Gerais deu início, no dia 
2 de dezembro de 2024, à 
operação Natalina, que se 
estenderá até 31 de dezem-
bro. A ação tem como prin-
cipal objetivo intensifi car o 
policiamento ostensivo em 
suas diversas modalidades, 
garantindo a preservação da 
ordem pública, a proteção 
das pessoas e do patrimô-
nio, com foco na prevenção 
de crimes, especialmente 
aqueles contra o patrimô-
nio, que costumam aumen-
tar durante o período de festas 
devido ao aquecimento do 
comércio varejista e ao maior 
fluxo de pessoas nas ruas.

A operação também bus-
ca identifi car fatores que pos-
sam interferir na sensação de 
segurança da população, ado-
tando medidas para neutrali-
zá-los. Além disso, a PMMG 
apoiará os municípios na fi s-
calização dos códigos de pos-

A Polícia Militar foi acio-
nada no domingo (8/12) por 
meio de uma denúncia anôni-
ma recebida pelo número 190, 
informando que um indivíduo 
estaria portando uma arma de 
fogo e consumindo bebidas al-
coólicas na comunidade Cha-
padinha, em Araçuaí. Diante 
da gravidade da situação, uma 
equipe policial foi mobiliza-

da para atender à ocorrência e 
garantir a segurança no local.

Chegando à comunida-
de, os policiais iniciaram as 
diligências, e após ações de 
buscas minuciosas, consegui-
ram identifi car e abordar o in-
divíduo, de 35 anos, que foi 
encontrado na posse da arma 
de fogo. Ele foi preso em fl a-
grante e encaminhado à de-

legacia de Polícia Civil para 
os procedimentos de polícia 
judiciária. A Polícia Militar 
reforça a importância da co-
laboração da população por 
meio de denúncias anônimas, 
que ajudam a combater a cri-
minalidade e garantir a segu-
rança de todos. (Informações 
/Foto: assessoria de comuni-
cação/ 70º BPM/ Araçuaí).

rança. A motocicleta foi apre-
endida e removida a um pátio 
credenciado ao Detran, e o autor 
encaminhado para a delegacia 

de Polícia Civil para as provi-
dências cabíveis. (Informações/
Foto: assessoria de comuni-
cação/ 70º BPM/ Araçuaí).

der um dos suspeitos, que 
foi encaminhado à dele-
gacia de Polícia Civil em 
Araçuaí para os procedi-
mentos de polícia judiciária.

Na delegacia, o celular do 
suspeito de 32 anos foi apreen-
dido para investigação, com o 
objetivo de reunir mais provas 

sobre o crime e identifi car os 
demais envolvidos. “A Polícia 
segue com as investigações e 
reforça seu compromisso 
no combate à criminalida-
de, garantindo a segurança 
da população”. (Informa-
ções: assessoria de comuni-
cação/ 70º BPM/ Araçuaí).

tura, combatendo desordens 
públicas e contribuindo pa-
ra a organização dos espaços 
urbanos. A ação inclui ain-
da um esforço de orientação 
à população e de divulgação 
dos resultados alcançados, 
com atenção especial à trans-
parência junto à imprensa.

Com uma estratégia que 
alia presença ostensiva, ações 
preventivas e colaboração 
com outros órgãos públicos, 
a operação Natalina 2024 

reforça o compromisso da 
PMMG em proporcionar um 
ambiente seguro e ordena-
do para que mineiros e visi-
tantes celebrem o fi m de ano 
com tranquilidade. A cor-
poração também disponibi-
liza canais de comunicação 
para denúncias e informa-
ções, incentivando a partici-
pação ativa da sociedade no 
fortalecimento da segurança 
coletiva. (Assessoria de comu-
nicação/ 70º BPM/ Araçuaí)

Operação Natalina sendo realizada no centro de Araçuaí, 
no Vale do Jequitinhonha, dia 6 de dezembro
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Cidade
Natal Encantado CDL: Casa do Papai Noel na Praça 

Tiradentes tem túnel com iluminação especial

Prefeitura de Teófilo Otoni lança a iluminação 
de Natal 2024 na Praça Tiradentes

A Câmara de Di-
rigentes Lojistas 
de Teófilo Otoni 
(CDL-TO) inau-

gurou na semana passada a tra-
dicional “Casa do Papai Noel” 
na Praça Tiradentes, e entre-
gou simbolicamente as cha-

ves ao “Bom Velhinho”. O 
Papai Noel, do Natal encan-
tado CDL, é aguardado todo 
ano na conhecida “casinha de 
vidro” e estará até dia 24 de 
dezembro, pronto para espa-
lhar alegria e receber os visi-
tantes para um registro mágico.

A gerente de marketing 
da CDL-TO, Bete Lima infor-
ma que, os consumidores que 
fizerem suas compras nas lo-
jas participantes da Campa-
nha Compra Premiada CDL 
2024, podem entregar seus 
cupons na casinha do Papai 

Noel e aproveitar para visi-
tá-lo. Viva a magia do Na-
tal com a CDL. Onde tem 
Campanha Compra Premia-
da CDL, tem muitos prêmios.

E na noite de sexta-fei-
ra (6/12), a Casa do Papai No-
el ficou ainda mais bonita. Em 

parceria com a Prefeitura Mu-
nicipal, foi inaugurada oficial-
mente a iluminação do túnel de 
acesso à casinha, deixando o es-
paço ainda mais bonito e atrati-
vo. O local se transformou num 
ponto de grande visitação das 
crianças e seus familiares, com 

lindos cenários para fotografias.
Compra Premiada CDL 

Teófilo Otoni – Apresenta-
dor: Sicoob Credivale. Patro-
cinadores: Farmácia Indiana, 
Honda Moto Líder, Móveis Ma-
anaim, Gráfica Modelo e Global 
Ataléia. (Fotos: Diário Tribuna)

A Prefeitura Mu-
nicipal de Teófi-
lo Otoni realizou 
solenidade na 

noite de sexta-feira, 6 de de-
zembro, na Praça Tiradentes, 
para o lançamento da ilumi-
nação de Natal 2024 – “O 
Acender das Luzes de Na-

tal”, em parceria com a Câ-
mara de Dirigentes Lojistas 
(CDL-TO). O evento contou 
com shows regionais, praça 
de alimentação, e um colorido 
especial de uma gigante árvo-
re de Natal no coreto, além 
da tradicional iluminação 
na avenida Getúlio Vargas.

O secretário de governo 
Pio de Castro festejou esse 
momento especial de Natal, 
agora ainda mais alegre com a 
Praça Tiradentes mais bonita, 
com muitas cores e encanto, 
para que os teófilo-otonenses 
e visitantes celebrem a ma-
gia do Natal. Na oportunida-

de, teve a abertura da Feira 
Regional da Economia So-
lidária com doces, plantas e 
diversos artesanatos, oportu-
nidade para adquirir presen-
tes para parentes e amigos.

“Esse é um momento 
muito especial para a nos-
sa cidade e para todos, por-

que aproxima o Natal, temos 
campanhas, hoje iniciando a 
Feira Regional da Economia 
Solidária com várias cidades 
participando, além de Teófi-
lo Otoni, inauguração das lu-
zes de Natal, para vivermos 
essa época da melhor ma-
neira possível”, disse o se-

cretário, destacando o apoio 
do prefeito Daniel Sucupira 
e a parceria importante com 
a CDL, aquecendo o comér-
cio. “É o momento em que 
a economia alternativa e to-
do o comércio também es-
tão abertos, oportunizando 
a todos ganharem”, disse.


